## HOMELIE DU 24è DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE « B » 2024 PAROISSES CHRIST ROI ET CHRIST SAUVEUR

Textes bibliques: Is 50,5-9; Jc 2,14-18; Mc 8,27-35

Dis-moi quelle est ta foi...



Aujourd'hui nous célébrons le 24<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire année liturgique B. Les textes bibliques de ce jour nous parlent de la Croix et du don de soi à Dieu et aux autres.

La première lecture, du livre d'saie, nous invite à méditer sur la manière dont nos vivons l'obéissance à Dieu, la souffrance et la con fiance en sa présence. En le lisant, nous pensons au prophète qui doit faire face à des adversaires virulents; nous pensons aussi au peuple opprimé; les croyants y sont méprisés. Le Serviteur de Dieu, figure centrale de ce message, est écrit comme quelqu'un qui est maltraité, humilié, mais qui conserve une confiance inébranlable en Dieu. Pour accomplir la mission que le Seigneur lui a confiée, il affronte la persécution, la torture, la mort : « J'ai présenté mon dos à ceux m'arrachaient la barbe. Je n'ai pas protégé des outrages et des insultes et des crachats » Mais la bonne nouvelle c'est que Dieu n'abandonne pas ses serviteurs, ceux qui suivent son chemin de justice et de paix. Malgré les malheurs qui les accablent, ils peuvent toujours compter sur lui. Et c'est aussi une bonne nouvelle pour nous aujourd'hui.

La seconde lecture (lettre de Saint Jacques) est aussi un appel à la foi. C'est important d'accueillir Celui qui nous a aimés le premier. C'est par grâce (par amour) que nous sommes sauvés. Notre amour doit être de plus en plus à la mesure de cet amour gratuit. Mais saint Jacques nous avertit : la foi ne doit pas se contenter de belles paroles ; si elle n'agit pas, elle est morte. Comment se dire disciples de Jésus sans agir en conséquence ? Un jour, Jésus a dit : "Ce ne sont ceux qui disent Seigneur, Seigneur qui entreront dans le Royaume des cieux, mais ceux qui font la volonté de mon Père." Les œuvres de la foi doivent compléter les mots de la foi.

L'évangile part d'une question posée aux disciples : Pour les gens, qui est Jésus ? Depuis vingt siècles, la question est posée. Et tout au long de ces années, de nombreuses réponses ont été données. Mais toutes ces réponses, même les meilleures, sont toujours incomplètes, bien loin de ce qu'il est en réalité. Le Seigneur ne se laisse pas enfermer dans des définitions. Le prophète Isaïe nous le dit à sa manière : "Autant le ciel est élevé au dessus de la terre, autant mes pensées sont élevées au dessus de vos pensées.

Mais le Seigneur veut nous aider à grandir dans la foi. Il veut nous faire progresser dans la connaissance de son mystère. Et il continue à nous interpeller personnellement : pour vous, qui suis-je ? C'est aussi à cette question que les enfants et les jeunes devront répondre dans leur groupe de catéchisme ou d'aumônerie. Et nous qui sommes envoyés pour témoigner de notre foi auprès d'eux, nous devrons aussi nous la poser : quelle place tient-il dans notre vie ? Est-il celui que je m'efforce de suivre ? Est-il Celui que je mets au centre de ma vie ?

Nous avons entendu la réponse de Pierre : "Tu es le Messie." Cette réponse est bonne. Mais aussitôt, une question se pose : que mettons-nous derrière ces mots ? Pierre rêve d'un Messie selon les idées de son temps, un Messie qui viendrait restaurer le Royaume d'Israël, un Messie qui répondrait à ses aspirations humaines. Ce Messie nous débarrasserait de la souffrance ; il apporterait une bonne situation au monde. Ce rêve de Pierre est toujours d'actualité : nous voudrions un Messie qui résoudrait tous les douloureux problèmes dus à la crise économique, à la précarité, aux violences et aux guerres.

Mais ce n'est pas le point de vue de Jésus. Sa mission sera celle du "Serviteur souffrant". Elle passera par la souffrance, la mort et la résurrection. Pierre, qui ne voudrait pas d'un Messie souffrant, le prend à part. Il lui dit que les croyants ne le feront pas souffrir, qu'ils veilleront sur lui. Jésus se retourne et lui fait de vifs reproches car ses pensées ne sont que des pensées humaines. Confondre le Royaume de Dieu avec le Royaume de ce monde, c'est se poser en adversaire de Dieu, en Satan. Et il ajoute devant la foule, que pour se mettre à sa suite, il faut accueillir la croix afin de sauver sa vie. "Si quelqu'un veut venir à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Pour nous, comme pour Jésus, le chemin de la foi sera un chemin de croix. Celui qui veut sauver sa vie devra accepter de la perdre.

Ces trois lectures, ainsi que le psaume sont un appel à la foi, une foi qui fait confiance à Dieu dans l'épreuve, une foi qui agit, une foi qui se laisse remettre en question. C'est une foi qui doit sans cesse être purifiée à la lumière de l'Évangile. Le Seigneur est là pour nous conduire au Royaume de Dieu. Mais trop souvent, nous sommes ailleurs. Aujourd'hui, il nous rejoint pour nous renouveler. Et il nous envoie dans ce monde marqué par l'incroyance, l'indifférence, la mal croyance. Ce monde a besoin de rencontrer des chrétiens qui n'ont pas peur de témoigner de la foi qui les anime.

La foi chrétienne est une foi incarnée, une foi prend corps dans le monde, à travers des gestes concrets. Elle se manifeste dans l'attention aux plus faibles, dans la justice, dans la paix, dans le pardon.

Demandons au Seigneur de nous donner la grâce de vivre une foi active, éclairée par l'amour, pour etre des témoins authentiques de son Évangile dans le Monde. Amen .

BON DIMANCHE A TOUTES ET A TOUS père José Marie NTUMBA

Cft